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Le mot de la Présidente
• Le Foyer Laïque de Port Louis existe depuis 1939, aujourd’hui nous sommes 

confrontés à un problème crucial, le manque de bénévoles et de personnes voulant 

s’impliquer au sein d’une association, comme dans beaucoup d’autres associations.

• Une des conséquences de cet état de fait a été la disparition de notre section 

Randonnée, faute de trouver une ou plusieurs personnes pour prendre la relève 

malgré le nombre de participants.

• D’ici peu, vu le manque de renouvellement et l’âge croissant de nos bénévoles, 

nous ne pourrons plus offrir nos services.

• La conséquence inévitable sera la dissolution de l’association.

• C’est pourquoi aujourd’hui je m’adresse à vous pour que vous rejoignez notre 

équipe dès que possible, c’est un SOS que je lance, je compte sur vous pour que le 

Foyer Laïque perdure.



Sections 
du Foyer 

Laïque



Anglais 

Isabelle 
Gauvin

• Effectif global légèrement en hausse. 

• Points forts : 

• Majorité de fidèles adhérents 

• Renouvellement avec l’adhésion de personnes jeunes en 

activité. 

• Dynamisation de la section

• Bonne énergie ! Et excellente ambiance ! 

• Des adhérents heureux, qui progressent et sont reconnaissants.

• Point faible : la rançon du succès. 

• La progression est telle qu’il n’est pas possible de à proposer un 

cours pour débutants…. 



Animations et 
Manifestations

Marie Andrée 
Cario

• Effectif 20 personnes

• Sollicitées à la demande en fonction des 

besoins

• Actions :

• Nettoyage du local

• Montage des barnums

• Logistique des animations

• Les volontaires sont toujours bienvenus



Atelier 
Couture 

Jocelyne 
Craignou

Fonctionnement :

Choix de la confection par les participantes, Réalisation guidée par un tuto ou par l’animatrice

Dans le cas d’un vêtement, le travail porte sur la prise de mesures, , le choix de la taille, les modifications à 

apporter au patron, la réalisation d’une toile, et enfin sur la confection proprement dite

Les ateliers sont des accompagnements individuels durant un temps collectif.

En septembre 2023, deux créneaux se sont ouverts en plus du lundi. Le mercredi AM et un le samedi  par mois.

Objectif de l’atelier : perfectionnement en couture et développement de la créativité des participantes.

Ambiance conviviale, chacune trouve sa place, il y a de l’entraide dans chaque groupe et des liens se tissent. 

L’atelier créé du lien social. Plusieurs couturières disent que c’est un besoin pour elle, elles y trouvent les 

conseils et l’attention dont elles ont besoin. 

Effectifs :

En juin 23, nous avons fini la saison avec 6 participantes, le lundi après-midi.

En septembre 2023, Les participantes sont au nombre de 17, répartis comme suit :

8 le lundi (complet) 4 le mercredi  5 le samedi.

Bilan

De nombreuses confections ont été réalisées.

L’atelier couture a participé à la confection de costumes pour les enfants de la Danse Contemporaine de Gaëlle 

Henry. Ils se sont produits pour la fête de Noël début décembre.

Projet à venir

l’an prochain, je souhaite ouvrir un créneau spécial enfants, (le mercredi matin). J’ai reçu plusieurs demandes, 

depuis le forum des associations en septembre. 



Bien en 
corps

Mart 
Lepoittevin

• La 2ème saison se déroule à nouveau dans le plaisir de se retrouver toutes 
les semaines dans les conditions appréciables du dojo.

• Effectif stable qui s'est reconstitué, en raison des emplois du temps de 
chacun, à la fois de personnes qui poursuivent l'activité et de nouvelles 
venues.

• Une heureuse composition qui permet de déployer la capacité d'adaptation 
de l'activité à chacun quel que soit son niveau de progression du fait d'une 
écoute individuelle fondamentale.

• Unanimité pour un bilan très positif des effets bénéfiques de la pratique. 



Cirque

Marie Andrée 
Cario

• Effectif stable :10 enfants inscrits cette année

• Séances le lundi de 17h00 à 18h00

• Les cours ont lieu dans le dojo Michel VIGOUROUX 
avec Christophe DANIEL de l'association 
CHAMPSBOULETOUT.



Danse 
contemporaine  

Gaëlle Henry

• Nouvelle section

• Effectifs : 4 adultes et 21 enfants. 

• Les cours ont lieu le mercredi de 15h à 19h, 

• Lieu : Salle de danse des remparts.



Danse de 
salon 

Hervé Le 
Nabour

• Effectif  en progression régulière 

• 2021-2022 : 32 adhérents

• 2022-2023 : 43 adhérents

• 2023-2024 : 48 adhérents

• Très bonne ambiance dans les cours, animés par 
Fabrice et Ivète

• Tous les mois une soirée dansante est organisée à la 
salle de la Criée par un couple d'adhérents et cela 
marche très bien. 

• Cette année le gala de danse est relancé et il aura 
lieu le samedi 15 juin en partenariat avec la section 
de Gaëlle de danse contemporaine.



Gymnastique 
Bien être et 
Prévention

&

Gymnastique 
pour tous

Léa Le Gall

• Les deux sections regroupent des adhérents 

qui participent selon leur forme aux deux 

activités sous la houlette de Julie

• Les deux sections sont prospères, 85 adhérents 
dont certains font 3 ou 4 cours dans la semaine 

sur les possibles et 18 se retrouvent dans la 

section Bien être

• L’ambiance est excellente et conviviale dans 

tous les cours

• Il reste possible de s’inscrire pour le reste de 

l’année. 



Gymnastique 
hommes   

Bernard 
Bussi

• La section compte 29 inscrits sur 30 places 
disponibles

• Personne n’a été refusé cette année même si on 
frôle la limite

• La section se limite à un maximum de 30 personnes 
pour une question de place.

• Les cours ont lieu salle du dojo tous les jeudis de 10 
h30 à 11 h30 toujours dans une bonne ambiance, 
ce qui n’empêche pas le travail.



Judo 
enfants

Marie 
Andrée 

Cario

• Effectifs : 22 enfants contre 17 l’année dernière 

• Répartition homogène entre les deux cours

• Séances : le mercredi 

• de 17h15 à 18h00 pour les petits jusqu'à 6 ans

• de 18h00 à 19h00 pour les plus grands



Scrabble

Jean Paul 
Le Gall

• La section compte17 licenciés à la fédération, 

• Petit à petit le scrabble se bâtit.

• L'an prochain je compte laisser ma place de 
responsable à Sylvie Lozach qui est d'accord, mais 
je n'abandonne pas le scrabble ni le foyer 
naturellement



Tennis de table

Jean Rio

 Le club de tennis de table du FLEP a actuellement 45 
joueurs dont 4 femmes 

 12 enfants suivent les cours tous les mercredis des deux 
entraîneurs Daniel Le Bars et Alain Larvor

 L'équipe fanion monte en pré régionale après une belle 
saison sans aucune défaite 

 La D2 descend en D3.

 Il y aura donc deux D3 et deux D4 avec comme objectif de 
faire remonter une D3 en D2 et une D4 en D3

 Il y a aussi deux équipes vétérans engagées en 
championnat 

 C'est donc un club très motivé qui aborde cette nouvelle 
saison 



Travaux 
pratiques 

Evelyne Tréhin

• Concernant la peinture sur porcelaine, l'activité 
perd en attractivité.

• Nous sommes actuellement 8 à suivre 
assidûment les cours le vendredi.



Yoga samedi

Régine Ropert

• Nouvelle activité de yoga ouverte fin 2011. 

• La séance a lieu un samedi après-midi par mois soit 
10 séances de 1h30 chacune par an. L’activité a lieu 
au dojo.

• Sur les 5 dernières années, l’effectif oscille entre 15 et 
18 adhérents soit une moyenne de 17. 

• Objectif : 20 personnes maximum.

• Pour 2023/2024 : 18 personnes

• 70 % des personnes reviennent d’une année à l’autre 
dont un homme qui est plongeur-apnéiste. 

• De nouvelles personnes plutôt plus jeunes que la 
moyenne d’âge du groupe ont intégré le groupe cette 
année.

• En général, satisfaction des adhérents exprimée en 
fin de séance et grande satisfaction pour moi aussi



Yoga sur chaise

Régine Ropert

• Début de l’activité en septembre 2018. 

• Séance hebdomadaire salle des remparts. Pratique debout et assis.

• Animation en alternance par Nathalie Lesueur et Régine Ropert

• Objectif de 12 personnes afin de suivre les différentes adhérentes et 
aussi par rapport au volume de la salle.

• 2021/2022 : 13 personnes; 2022/2023 : 11 p; 2023/2024 : 13

• Stabilité de l’effectif 100% féminin à ce jour. Les adhérentes reviennent 
d’une année à l’autre sauf si problème grave de santé. La doyenne aura 
90 ans cette année.

• Très bonne entente entre elles : covoiturage car certaines ne conduisent 
plus, convivialité.

• Plusieurs personnes ont déjà pratiqué le yoga sur tapis par le passé et 
aussi suivi un cours de gym au FLPL.

• Grande satisfaction exprimée par les adhérentes et pour moi aussi



• Les activités régulières de l'école ont été poursuivies : patinoires, piscine, visites de proximité.

• Un projet conséquent de musique (10 séances par classe de janvier à mars), avec l'intervention du 
dumiste de Sonam, Sébastien Gocsei, a débouché sur un spectacle proposé aux familles à la salle 

« La Criée ».

• Les élèves de maternelle se sont rendus à l’Asinerie d'Arzano (ferme pédagogique) à deux reprises, 
en septembre et au printemps.

• Une initiation « Danse bretonne » a été proposée au ms.

• Journées sport « Semaine Olympique et Paralympique » : les 3 classes du Centre ont bénéficié d'un 
après-midi de sport, proposant des activités de découverte et de pratique de sports classiques et 
adaptés, la semaine du 3 au 7 avril.

• « Dans la caravana » : En prolongement du travail entamé l'année précédente, le élèves du Centre ont 
pu assister à la représentation proposée à la « Criée ».

• Les élèves de CE1-CE2 bénéficié d'un atelier théâtre, avec une représentation finale pour les familles. 

• Classe de GS-CP : accueil à la citadelle pour 3 séances de travail sur la rédaction de cartels, suivies 
d'une 4e séance avec les correspondants.

• Le club de peinture sur céramique a animé une séance/atelier de découverte et pratique pour la 
classe de GS-CP.

• Les classes de ce et cm se sont rendus au CDDB de Lorient pour assister au spectacle « J’ai trop 
d’amis »

• Pour les cp-ce2, un projet « Arts visuels » avec Annette Batelier a été mené autour du jardin partagé 
et de ruches artistiques.

• Les élèves de cm ont aussi bénéficié de 5 demi-journées de voile à Port-Louis. Ils ont également 
participé au cross « Terre de jeux ».

• La classe de neige organisée tous les deux ans, s'est déroulée du 4 au 11 mars 2023, à Sixt-fer-à-
Cheval.

Ecole

Chandernagor  

Bilan 2022-23



Tiers sortant du 
Conseil 

d’administration

Ne renouvellent pas leur mandat :

• Josy Courric

• Marina Hubert 

Mandat renouvelé pour :

• Marie Pierre Vigouroux

• Appel à candidatures pour le Conseil 

d’administration, les candidats dont 

invités à se faire connaître 

Voté à l’unanimité



Rapport moral

• Remerciements

• 85 ans du Foyer

• Manifestations 2023

• Projets 2024

• Revue des sections

• Rapport financier

Voté à l’unanimité



Rapport Financier 2023

CRÉDIT

10712,9ADHÉSIONS / DONS

REMBOURSEMENT URSAFF

5 000,00 €SUBVENTION COMMUNALE

CHÔMAGE PARTIEL

3 376,74 €MANIFESTATION

14 641,38 €SALAIRES + CHARGES

33731,02TOTAL

DÉBIT 2023

19 087,89 €SALAIRES + PRESTATIONS + OIS

257,82 €TELEPHONE

635,16 €FOURNITURES

695,00 €IMPÔTS

8 285,29 €LIGUE+ASSURANCES + SPRE/SACEM

426,00 €PRESTATIONS DIVERSES

PRESTATIONS DIVERSES

257,91 €FRAIS BANCAIRES / CYBERPLUS

1 000,00 €SUBVENTION SECTION

5 000,00 €SUBVENTION ECOLES

35 645,07 €TOTAL

35 645,07 €DEBIT

33 731,02 €CREDIT

-1 914,05 €RESULTAT

Voté à l’unanimité



Merci de votre attention et rendez-
vous à l’année prochaine

(peut-être…)


